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Pachuca, Hgo., a 9 de noviembre de 2018 

 

Cero discrecionalidad en presupuesto, solicitan diputados de Morena a 

secretaria de Finanzas durante comparecencia  
 

 La nueva relación de los poderes permite conversación franca: Baptista González. 

 “Estamos lejos de discusiones de partido; la dinámica ha cambiado para bien”: 

Blancas Hidalgo. 

 

 
 

Delia Jessica Blancas Hidalgo, titular de la Secretaría de Finanzas Públicas, compareció en el 

Congreso estatal, en el marco de la glosa del Tercer Informe de gobierno. En mensaje preliminar aseguró 

que el trabajo de los congresos local y federal es de gran importancia para los proyectos gubernamentales. 

 

Los diputados del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), a la vez que agradecieron la 

disposición y preparación para atender la comparecencia, se dijeron insatisfechos con las respuestas, a la 

vez que explicaron que no se resolvieron todas las dudas planteadas.  

 

El presidente de la Junta de Gobierno, Raúl Baptista González, señaló al respecto que se 

modificarán las reglas del presupuesto, para que no haya discrecionalidad en el gasto. Baptista González 

insistió en el monto de los subejercicios de las dependencias, explicó que el gobierno ha subestimado, desde 

su inicio: “Ha habido muchos más recursos de los que ustedes han estimado”; dijo que todos los excedentes 

que llegaron no fueron aprobados por el Congreso, y aseguró: “Gastar 10 mil millones sin que esta soberanía 

lo apruebe, no es posible”, por otro lado, explicó que un estado que quiere finanzas sanas debe planear 

mejor el pago de su deuda, a la vez que cuestionó por qué no se pagó la deuda. La nueva relación de los 
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Poderes permite conversación franca, pero es necesario hacer mesas de trabajo, remató Baptista en su 

intervención. 

 

El diputado Armando Quintanar explicó que los resultados de las secretarías se deben considerar 

como indicadores para el siguiente presupuesto, y la diputada Lucero Ambrocio Cruz demandó respuesta en 

cuanto a la cantidad que es necesaria para recibir buena atención médica, si ya se gastan 1, 209 pesos por 

habitante, dijo, e invitó a la funcionaria a trabajar con el Congreso para redireccionar recursos para áreas de 

interés social.  

 

La diputada Rosalba Calva García abordó el tema del presupuesto. Blancas Hidalgo observó que el 

avance del presupuesto es de 68 por ciento y que el resto se ejecutará en el cuarto trimestre, y aseguró que 

“el 31 de diciembre todo el recurso estará asignado”, ya que por ahora cursa el último trimestre, cuando se 

hacen gastos de fin de año, como aguinaldos. El 38 por ciento del presupuesto es lo que falta por asignar, 

puntualizó. 

 

Los temas de interés del diputado Jorge Mayorga Olvera fueron: el retraso en entrega de recursos 

a la Universidad Autónoma de Hidalgo. La respuesta fue que el total de los recursos que se le entregan a la 

UAEH es de entre 2 mil 9 millones, los cuales “se transfieren de manera integral y puntual”; además, 

cuestionó en qué se utilizaron los recursos obtenidos por reemplacamiento, cuya respuesta fue: se 

recaudaron 596 millones de pesos, utilizados en 18 proyectos, entre los cuales están el Tribunal Electoral y 

el Sistema Anticorrupción (35 millones); rubro educación pública (366 millones); salud (77 millones de 

pesos); otro cuestionamiento del representante popular fue que algunos municipios no reciben apoyo, a lo 

que Blancas Hidalgo contestó que precisamente los recursos de reemplacamiento se aplican en municipios: 

“por solidaridad fiscal a partir de hoy, por deficiencias en la federación, se instalarán mesas de trabajo en las 

regiones de Hidalgo, para asesorías, realizar agendas, la Secretaría ‘se quitó el saco y se puso el overol’”, 

dijo la funcionaria.  

 

El diputado Marcelino Carbajal Oliver externó ante la funcionaria la preocupación de los presidentes 

municipales de que el Fondo General de Participaciones ha sido retenido por el gobierno estatal. Blancas 

Hidalgo dijo que el estado es intermediario y entrega “el 100 por ciento de las participaciones”.  En tanto, la 

diputada Jajaira Aceves Calva preguntó sobre el destino de recursos a rubros que no tienen impacto directo, 

como “el gasto de snacks y bebidas”, el cual contrastó con el gasto que se realiza en atención a las mujeres 

y a problemáticas de los pueblos indígenas. Blancas Hidalgo señaló que, efectivamente, fueron 2.8 millones 

los destinados a la partida “gastos de oficina”. 

 

Al cuestionamiento de la diputada Susana Ángeles Quezada de trabajar en reducir la subestimación 

de ingresos, la funcionaria respondió asegurando que todo el recurso está debidamente etiquetado y 

comprometido; por su parte, la diputada Tatiana Ángeles Moreno inquirió sobre las medidas de austeridad 

anunciadas y en qué se ha usado lo ahorrado para beneficio de zonas vulnerables. La secretaria señaló que 

el ahorro se ha dado en ciencia y tecnología, salud, atención a niños y adolescentes, y abasto de 

medicamentos.   

 

Al abordar el tema cultural, la diputada Corina Martínez García, inquirió sobre 77 millones de pesos 

para instrumentos musicales y presentaciones artísticas que no se llevaron a cabo; la respuesta fue que la 

Secretaría entrega el recurso “y si se decide usar para otra cosa, eso se llama desvío de recursos, y no estoy 

de acuerdo en ello”; agregó que la Secretaría de Cultura es una de las más beneficiadas. 
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Roxana Montealegre Salvador preguntó a la funcionaria si para el próximo año fiscal se ha 

considerado en qué se gastará el subejercicio de este año. La secretaria aseguró que no se trata de 

subejercicios, “los fondos dependen de calendarios, el dinero ya está comprometido y depende de la 

naturaleza del gasto”, dijo. La diputada señaló la necesidad de, en esta etapa de cambio, se replantee el 

esquema del presupuesto: “Empezar a ver el margen de acción para solventar las enormes necesidades de 

Hidalgo” con el nuevo esquema federal, dijo. 

 

José Luis Muñoz Soto demandó a la funcionaria mejores servicios en cuanto al emplacamiento, que 

calificó de pésimo, y dijo, en el ramo de agricultura, el presupuesto es bajísimo y “no se emplea para 

realmente producir en el campo: debe haber una revaloración del presupuesto” en esa área, demandó. 

Abordó el tema de desvío de recursos en la Secretaría de Educación Pública Hidalgo, del ex subsecretario de 

Finanzas Pablo Pérez Martínez, mientras que el diputado Asael Hernández Cerón habló sobre la calificación 

de cero en información programática del gobierno del estado, de acuerdo con indicadores de IMCO. 

 

Durante este ejercicio, también realizaron cuestionamientos las y los diputados Claudia Lilia Luna 

Islas, Lisset Marcelino Tovar, Armando Quintanar Trejo, Lucero Ambrocio Cruz, Rosalba Calva García, Susana 

Araceli Ángeles Quezada, Tatiana Tonantzín Ángeles Moreno, José Luis Muñoz Soto, Rafael Hernández 

Garnica, Humberto Augusto Veras Godoy, Areli Maya Monsalvo, Mayka Ortega Eguiluz y Noemí Zitle Rivas. 
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